

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
so alto número 40.
Anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

A CONFESION DE PARTE.....

He aquí lo que es la romería, según *El Siglo Futuro*, órgano autorizado y genuino del Sr. Nocedal, iniciador y organizador de aquella:

«Protesta contra una política que ultraja la dignidad, y hiere el honor y conculca todos los derechos del Padre Santo, reduciéndole á una condicion «indigna de El,» y absolutamente «intolerable.» Esta política perversa y brutal es el móvil inmediato de la romería. Execrar esa política é indemnizar en sus crueles efectos con una solemne prueba de adhesion á su augusta sagrada víctima, es el objeto de los romeros, y su fin hacer cuanto por de pronto les es posible hacer para deshacer la obra y frustrar los planes de esa política.»

Ya lo vé el país, ya lo ven también los católicos de buena fé que han aceptado el pensamiento de la peregrinacion, proponiéndose formar parte de ella, movidos é impulsados únicamente por sentimientos religiosos.

La romería va á tener el carácter de protesta contra una política.

¿Puede darse ya mayor claridad? ¿Podrá tachársenos ahora de suspicaces ó malévolos porque, desde el principio venimos diciendo que bastaba el carácter político, por nadie desconocido, de los iniciadores de la romería, para que ésta resultase pronunciadamente carlista?

Ya no es el fervor religioso y el deseo de ofrecer al augusto jefe de la Iglesia de Jesucristo una prueba de adhesion lo que promueve la peregrinacion, sino el imprudente afán de efectuar un acto político en una nacion extraña, y amiga, sin tener presentes los conflictos que puede acarrear para los mismos romeros conducta tan desatentada como inconveniente.

Si los hombres de *El Siglo Futuro* quieren hacer un acto político, háganlo en buen hora, pero no pretendan encubrirlo bajo el manto de una religion que rechaza y condena, no solamente las guerras, sino los gérmenes de las que pueden nacer de ambiciones mal disimuladas y de odios poco comprimidos.

Con qué prevision y con qué exquisito tacto, los prelados más ilustres del episcopado español han levantado su autorizada voz para desviar á sus feligreses de una peregrinacion dirigida y organizada por seculares, atentos principalmente á las cosas de la tierra, por más que, con hipocresía conocida, involucren ideas y sentimientos religiosos que son los primeros en desconocer y conculcar.

Tenemos, pues, que los romeros españoles que vayan á Roma, lo harán tan solo para protestar contra la política de aquel gobierno.

Para verificar tal protesta, necesitan un medio de expresion.

¿Cual será éste? ¿Serán tan imprudentes que faltando á los deberes sagrados de la hospitalidad, se atrevan á levantar su voz en la capital del reino de Italia, protestando contra el orden de cosas allí existente y que el país italiano se ha dado

en uso de su plena y perfecta soberanía?

Pues será tal conducta la mayor de las inconveniencias, aparte de que el gobierno de Italia no habia de permitir en justicia que gentes extranjeras se introduzcan en aquella nacion para protestar indebidamente contra lo que tienen el deber de respetar.

España no puede ni quiere hacerse cómplice del inculcable atentado de la romería, si se lleva á efecto en las condiciones que la predica y propaga *El Siglo Futuro*.

España, por tanto, no podrá cubrir bajo su gloriosa bandera á esos españoles que, con arrogancia inaudita, pretenden ir á una nacion amiga desafiándola en sus instituciones y en su manera de ser.

De cuanto pueda acontecer á virtud de la peregrinacion, caerá su responsabilidad toda entera sobre los meros que no han querido escuchar la voz serena de la razon y la prudencia.

Pero lo más grave de las afirmaciones de *El Siglo Futuro*, que dejamos ya trascritas, y que nos sirven de fundamento para este artículo, son las de que el «objeto de los romeros y su fin es hacer cuanto por de pronto les es posible hacer para deshacer la obra y frustrar los planes de esa política.»

De esto á proclamar la guerra santa que rehabilita al Papa en sus antiguos dominios temporales, no hay más que un paso.

De manera que estos carlistas impenitentes, para quienes la experiencia es letra muerta y que teniendo ojos no quieren ó aparentan no querer ver lo que á su vista pasa, envolverian á la España y á la Europa entera en los horrores de sangrienta guerra por fines puramente políticos, como son cuantos afectan y se relacionan con la adquisicion ó gobernacion de los Estados.

Pero á bien, que esta tan atrevida pretension no pasará jamás de un bello desideratum del ultramontanismo, cuya voz se ha de estrellar siempre contra el buen sentido de los pueblos y contra las corrientes de la opinion, cada día más refractarias á instituciones hundidas en el polvo de la reprobacion general.

No se llamen, pues, a engaño los católicos puros que intenten ir á Roma.

Si van con Nocedal, tengan entendido que un acto político es el móvil y el alma de la romería.

Si dóciles, en cambio, á la voz autorizada de los prelados, á éstos obedecen y siguen, irán á Roma como católicos á verificar un acto exclusivamente religioso.

Para los que son católicos antes que carlistas la eleccion no es dudosa: deben irse con los obispos.

Para los que todo lo sacrifican y posponen al espíritu estrecho é intransigente de partido, ahí tienen á Nocedal, jefe de un carlismo cien veces vencido, pero nunca resig-nado.

En la Asamblea de la prensa republicana de Madrid y provincias reu-

nida el día 10, se confió á una comision fijar las bases de la inteligencia entre los periódicos, inteligencia que no se oponga á los distintos puntos de vista con que cada cual considera y defiende los ideales republicanos.

El acuerdo, pues, versará únicamente sobre la linea de conducta, la actitud de la prensa republicana ante las instituciones y los gobiernos nacidos de la restauracion; y como estas instituciones y aquellos ideales están en absoluta oposicion y no hay término posible de avenencia entre unos y otros, entre los eternos enemigos que atentan contra la libertad y los constantes defensores de ella, la base fundamental del acuerdo no puede ser más que la irreconciliable oposicion á lo actual y la condenacion de toda benevolencia que solo puede servir á la causa de la monarquía.

Así lo reclaman la causa de la patria y los intereses de la democracia, y así esperamos que se resuelva.

Crean los fusionistas que nos otorguen grandes libertades por consentir que hablemos en terminos claros de la república, cuando antes se nos obligaba á hacerlo con rodeos y circunloquios para disfrazar el pensamiento que de sobra comprendian nuestros lectores; creen los gobernantes que su tolerancia llega á los últimos límites por que permiten celebrar banquetes republicanos; mas como en uno y otro caso ejercemos un derecho, las certapisas establecidas por el gobierno constituyen un atentado contra la libertad, y sus cacareadas mercedes ni hay por qué agradecerseles ni suponen otra cosa que desconocimiento de los principios liberales que invocaron los fusionistas para aspirar al poder, fundados en la opinion que rechazaba á los conservadores, como hoy rechaza ya á quienes les sustituyeron, pues los unos y los otros son igualmente fatales para la libertad é incapaces de labrar la felicidad del país.

La conducta del gobierno con motivo del banquete de la prensa republicana prueba que aquel se ajusta al espíritu más estrecho y más reaccionario para interpretar la ley de reuniones públicas.

He aquí lo que á esto propósito dice nuestro apreciable colega *El Porvenir*:

«Le ocurre á uno de los que hablan decir que el Sr. Camacho es un ministro que no entiende lo que trae entre manos; asegura que tiene ya puesta la lápida mortuoria sobre su cadáver de ministro, y el agente del gobierno interrumpe al orador, no permitiéndosele continuar su discurso.

Ocúrrele á otro analizar la naturaleza de los gobiernos responsables, y el agente juzga llegado el caso de interponer su autoridad, no dejándole continuar.

Otro orador principia un período, que el agente juzga que puede ter-

minar de cierto modo, y antes de saberlo, le interrumpe, como si el orador hubiese dicho lo que el agente cree que debe decir.

En presencia de estos hechos, nosotros preguntamos: ¿Es posible un espíritu más estrecho y menos tolerante? ¿Hubiera hecho más el señor Romero Robledo? ¿Hubiera hecho más cualquier gobierno, por reaccionario que fuese, estando vigente la actual ley de reuniones públicas y una vez concedida la celebracion del banquete?»

Ciertamente que no puede sentirse con más vigor y energía el sistema preventivo, y que vivimos en plena situacion dictatorial.

El Defensor de Cádiz encabezó su número del sábado con una elegia que llevaba la siguiente dedicatoria:

«A la memoria
De la Niña R. E.
Nacida en Madrid

El 11 de febrero de 1873.
y muerta en Sagunto
el 30 de Diciembre de 1874.»

Afortunadamente no tardará en reincarnar aquel espíritu, que no voló al cielo, sino que permanece entre nosotros.

De *El Siglo Futuro*:

«Nos consta positivamente que el Padre Santo sigue deseando, cada día con más ardor, la romería promovida por los Sres. Nocedal, y que es voluntad del Pontífice que los señores Nocedal continúen activamente sus trabajos.

Por consiguiente pierden el tiempo los periódicos liberales que cada día intentan un nuevo modo para ver de contrariar la voluntad expresa y los deseos ardientísimos del Padre Santo.

¡Viva Leon XIII!
¡Viva Leon XIII!
¡Viva Leon XIII!

Comentarios de *El Liberal*:

«Es bien advertir que no san precisamente los periódicos liberales los que quieren contrariar «la voluntad expresa y los deseos ardientísimos del Padre Santo.»

Eso puede contárselo *El Siglo Futuro* á su tía.

Es decir, á su tío, que en el presente caso lo es el arzobispo de Santiago.

El cual declara textualmente en una pastoral que acaba de dar á sus diocesanos que como los atributos de la Iglesia no resplandecen en la organizacion de la proyectada romería, no puede tomar parte en ella, ni darle su paternal bendicion.

Ahora que los Nocedales
Se las componga con él.»

Para los ultramontanos que quieren vincular el catolicismo en un partido político, recomendamos la lectura de los siguientes párrafos de una notable pastoral del arzobispo de Valencia que son la condenacion más explicita y terminante de tan gratuita afirmacion.

Dice así:

«Y como ahora, luego ni nunca tendremos por no católicos á mil y mil sujetos de ambos sexos que confiesan y comulgan, que visitan enfermos y se ocupan en buenas obras, que están al frente de los hospitales y asilos de pobres, que socorren á Su Santidad con do-

nativos cuantiosos, y dan buen ejemplo á sus hermanos, siendo modelos de terneros esposos y de padres de familia, y no son carlistas, sobre injusto, sería contrariar los deseos de Su Santidad escluirlos de una peregrinacion católica. Tenemos por católicos, y no son carlistas, á muchos, muchos jefes militares de superior graduacion que nos consue- lan con su conducta edificante. Tenemos por católicos á los individuos del muni- cipio y de la Diputacion provincial y tambien á los magistrados de la Audiencia, á los jueces, á los abogados y á los profesores de la Universidad, que no se hayan declarado no católicos, ni tam- po carlistas, y no tenemos por carlistas á cien mercaderes y labradores que guardan los preceptos de la Santa Ma- dre Iglesia. En virtud de lo cual creimos y seguimos creyendo que el enemigo de la peregrinacion católica es el demonio de la política.»

¿Cómo me van conociendo estos preladados, habrá dicho para sus aden- tros el intransigente Necedal, al sa- ber la manera de apreciar la cues- tion el arzobispo de Valencia!

TELÉGRAMAS.

París 12.—Se asegura que el señor Tissot irá de embajador de Francia á Londres, y el marqués de Noailles á Constantinopla.

Se trata seriamente del nombramien- to del almirante señor Jaurés, actual- mente embajador de la republica en Madrid, para igual cargo en San Pe- tersburgo.

El diputado radical del Sena, Sr. Tai- llandier, tuvo ayer una entrevista con el señor Freycinet relativamente á la expulsion del ruso Lavroff.

El señor Freycinet declaró que el mi- nistro anterior habia consentido en la expulsion de aquel súbdito ruso.

Los periódicos extranjeros dicen que el señor Freycinet manifestó la inten- cion de modificar la ley de 1840, refe- rente á expulsion de los extranjeros con el objeto de dar más garantías al de- recho de expulsion.

El periódico la «France» dice que el ministerio someterá á las Cámaras le- gislativas un proyecto de ley por el cual no podrán tomarse en lo sucesivo medidas excepcionales sino contra los extranjeros que hayan sido condenados judicialmente.

Oran 12.—Reina completa tranquili- dad en el Sur de esta provincia, y no hay temor alguno de que se repitan las incursiones de los rebeldes.

El gobierno marroquí está dando prue- bas de la mayor amistad á Francia, im- pidiendo que se fraguen en su territorio conspiraciones contra la Argelia.

Berlin 12.—La prensa oficiosa rusa re- chaza enérgicamente toda ingerencia de Inglaterra en la cuestion de los he- breos, diciendo que ésta tiene un carác- ter puramente interior, y que el gobier- no de San Petersburgo no permitirá jamás las inmisiones extranjeras «ni aun con el carácter de consejos.»

Añade que cualquier tentativa de In- glaterra en este sentido sería contra- productiva, pues aumentaría el des- contento y la sobreexcitacion del pueblo ruso contra los hebreos, compromi- tiendo la situacion de éstos.

Termina declarando que el gobierno ruso procurará impedir nuevos desór- denes contra los judios, y que los prin- cipales autores de las últimas ocurrencias han sido castigados.

París 13.—El ministro de Hacienda ha introducido una reduccion importante en el presupuesto extraordinario de Obras públicas, proyectada por su ante- cesor.

Los ferro-carriles que debian ser construidos por cuenta del Estado, se- rán cedidos á compañías particulares con grandes subvenciones.

Londres 13.—El «Standard» dice esta mañana que Austria ha renunciado á ocupar militarmente el Montenegro.

Añade que en estos momentos se está negociando con el príncipe Nicolás de Montenegro para que éste permita, en caso necesario, el paso por su territorio de tropas austriacas.—«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de Febrero de 1882.
Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

De nuevas políticas estamos mal; esto es un cementerio y no pasa nada

ni ocurre nada. Los centralistas y constitucionales del gobierno siguen dándose la mano como buenos ami- gos y reconociéndose perfectamente incompatibles en el poder. El mi- nistro de la Gobernacion hace decir á los periódicos, que si hay alguien á quien no gusten sus ideas descen- tralizadoras, él lo siente mucho, pe- ro no por eso dejará de hacerlas apa- recer en los proyectos que presen- tará á las Cortes, indirecta bastante clara á los elementos centralistas; y por su parte, el ministro de Gracia y Justicia no tiene reparo en hacer constar que él *sostendrá íntegros* los proyectos *presentados* y que si alguno ó algunos constitucionales hicieran prevalecer su criterio contra ellos, él, Alonso Martinez, se retiraría, no aceptaría puesto alguno, por alto que fuera, en la situacion, quedán- dose en su puesto en el Parlamento, es decir, dispuesto á hacer la oposi- cion. Armonias ministeriales pudie- ran llamarse éstas.

Los industriales y el pais entero esperan con verdadera ansia que el Sindicato publique la hoja en que se rectifican los errores y omisiones que padeció el Sr. Camacho, al pu- blicar en la *Gaceta* los datos sobre las tarifas. Pero es el caso que esa con- testacion está ya, para cumplir los efectos de la ley de imprenta, en el Gobierno, y el Conde de Xiquena no dá las órdenes convenientes para que pueda circular. Porsupuesto que se ve bien que la culpa de tal tar- danza no la tiene éste. Dicese que ha recibido órdenes superiores para que detenga la hoja hasta tanto que el ministerio de Hacienda la contes- te, de suerte que puedan aparecer juntas la contestacion del Sindicato y la rectificacion, á los datos que éste aduzca, del Sr. Camacho. Hay que advertir que al gobierno va pa- reciéndole cada dia peor la conducta del Sindicato y que veria con placer que callara; pero éste no se encuen- tra dispuesto á ello. Algunos periódicos ministeriales dicen que sería bueno que el gabinete tomase algu- na medida de rigor contra él, porque «esa especie de comité de salud pú- blica que han constituido los seño- res sindicos, aunque ridículo, en- vuelve una provocacion al actual órden de cosas, que bajo ningun concepto debe consentirse.» Malo es empezar á señalar el camino de la represion.

Los tenientes de alcaldes se han conformado con seguir en sus pues- tos. El Sr. Arroyo ha manifestado que no hizo bien en imponer la mul- ta, el conde de Xiquena ha dicho que no debió haberla levantado, y *tutti contenti*. De las disidencias entre Abascal y Xiquena se habla, pero como se sabe que Xiquena, como Martinez Campos, es de los *impuestos*, nadie duda que jamás será derrotado, y Abascal tendrá siempre que some- terse, sino quiere perder más.

El sábado salen para hacer propa- ganda neo-dinástica Beranger, Sar- doal, Moret y Fernandez Gimenez. ¿Volverán como se fueron? Los pactistas siguen atacando, lo que en- tiendo no es patriótico ni obedece á ningun fin útil democrático, á Fi- gueras, y la *Vanguardia* declara que en el banquete republicano, no tu- vieron representantes los pactistas. Intransigencia es ésta muy parecida á la de los posibilistas, y que solo puede perjudicar á la democracia, tan necesitada como está de los ser- vicios de todos los suyos.

Ayer tuvo lugar la reunion del Sindicato de la prensa, que tomó importantes acuerdos. Hoy se nom- brará el Sindicato compuesto de 11 individuos. La sesion es á las dos, ho- ra poco apropiada para los que te- nemos que remitir correspondencias,

y salgo para ella. Esta será proba- blemente la última sesion de la Asamblea, que quedará constituida. No puedo ser más largo.

Suyo S.

SECCION VARIA.

UN DEBER DE GRATITUD.

(Conclusion.)

Entrados que fueron, tomó la palabra nuestro, protagonista, diciendo:

—A poco que hubieras retardado tu llegada á este sitio, no hubiera podido socorrer tu necesidad. Manducándome estaba esto que acaban de traerme, lo que te cedo para que hagas tú lo mismo.

—No haré tal.

—Admita al menos la mitad.

—En ese caso comed, y las que dejá- reis, concluiré yo.

—Eso no está conforme con las máxi- mas del Evangelio. Todos somos igua- les, justo es que comamos á un tiempo; y ya que no puedo ofrecerte otro cu- bierto, por ser el único que poseo, co- meremos cucharada uno y cucharada otro.

Luego que hubieron concluido se mar- chó el pordiosero bendiciendo á aquella alma generosa, y nosotros nos unimos á sus alabanzas. ¡Jamás creemos haber tenido mas sobrecogido el corazon que al contemplar aquel maravilloso cuadro!

Repuestos algun tanto exclamamos:

—Padre Fidel, V. es un modelo de vir- tud, un hombre digno de la veneracion y respeto de todo buen ciudadano.

—No tal, contestó, yo no soy más que un sér consagrado á una religion, no anhelo mas que un sayal y el alimento del día, que es lo que Cristo enseñó, y procuro apartar de mí, cuanto me es po- sible, la púrpura con que se cubren mis compañeros en sacerdocio, los que me odian y excomulgan. ¿Y por qué? Porque no vendo las oraciones, porque no con- curro á sus tertulias, y porque parto mi sustento con el pordiosero.

—¡Imposible! ¿Quién que tenga cora- zon puede odiaros?

—No os sobrecogáis, he dicho que habia y los hay; tanto es así, que han llegado á esconjurarme diciendo era un brujo, y que todas las noches aparecia en el ce- menterio extrayendo la carne humana de la madre tierra para alimentarme.

—¡Dios mio!... ¡Qué iniquidad!

—Si, iniquidad es. Ellos no adivinan, que al estar á la media noche yó en la mansion de los muertos, es para orar por los más extraviados.

—Es decir que es cierto...

—Sí, de muy antiguo vengo orando á las doce de la noche sobre la última se- pultura por espacio de una semana: cuando en este intermedio no ha habido otra nueva, oro en el centro, sobre el zócalo de la cruz, por todos los allí sepultados, y he ahí el motivo porqué di- cen extraigo los cuerpos para mi sus- tento material. Bien es verdad que cuando algun piadoso no me trae ali- mento, hago mi comida de caracoles que allí se crian; pero, esto no es moti- vo suficiente para levantar tal calum- nia.

—¿Por qué no abandona aqueste sitio y se asocia con ellos?

—¡Cres, hijo mio, viviría tranquilo? No. Ellos no se avendrian á mi placer, esto es, á guardar en el seno todo este enjambre de gusanos que Dios ha criado y la sociedad destruye, sin tener potes- tad para tal, á mi traje, calzado, alimen- tos y caridad; mientras yo no admitiria ni puedo admitir sus festines, sus tra- jes y su orgullo, por ser incompatibles con la mision del verdadero sacerdote.

.....

—¿Cuán noble era este venerable anciano! ¡Qué buen sacerdote, y cuán pocos le imitan! ¡Era perseguido y calumniado por su bondad, modestia y caridad: era aborrecido por los mismos que profesaban su mision sacerdotal; y era ul- trajado por sus superiores por estas ca- racterísticas palabras llenas de verdad: «Dios crió al hombre con completa liber- tad, ¿por qué, pues, trata V. de sujetar- me á un plan que contiene inamisibles errores?» Y es cierto. Dios otorgó el libre albedrio al hombre, hagamos todos uso de él sin obstáculos.

Hoy, al tomar la pluma, lo hago por saber habia bajado ya á la fosa, cum- pliendo con esto un deber de gratitud á tan venerable anciano, rogándole nos inspire para cumplir como él, en la es- cabrosa mision emprendida.—Q. Y.

Ayer se verificaron los funerales en sufragio del alma de la respetable señora doña Romualda Lambea, viu- da de Sopena, que falleció en esta ciudad. Extraordinario concurso po- blaba las anchurosas naves de la iglesia Catedral donde tuvo lugar la solemnidad religiosa, en que la capi- lla ejecutó una magnífica misa de Requiem y un notable Responso.

Presidian el duelo el señor Dean, doctor don Narciso Ena, el aicalde señor Gasós, el teniente alcalde se- ñor Casayús, el diputado provincial señor Ventura, el director de EL MO- VIMIENTO, señor Torres-Solanot, y los señores Vallés, Aisa, Pedrós, Valero, Tello, Susin, Solano, Perez y Lapie- dra.

Todas las clases sociales tenian su representacion entre la numerosísi- ma concurrencia que asistió á la fune- bre ceremonia, y en ella vimos tambien á las primeras autoridades civiles y militares, á la mayor parte de los hombres de más significacion de Huesca, y multitud de personas pertenecientes á la clase labradora, que fueron á tributar el último ho- menaje de respeto y cariño á la virtuosísima finada. Sirva este tes- timonio de lenitivo al dolor que em- barga á la familia y del que nos ha- cemos partícipes.

Gran número de coches acompañó al que conducía el cadáver al ce- menterio.

La falta de espacio nos impide in- sertar hoy la primera de las cartas de nuestro corresponsal de París, que publicaremos mañana.

Anteayer se verificó en la iglesia de Santo Domingo y San Martin el funeral en sufragio del alma de nuestro paisano, el jóven D. Julian Acin y Brualla, que falleció en Zara- goza el dia cinco del corriente mes.

Nuestro muy querido y antiguo amigo, D. Ricardo Salvador Domín- go, ha sido nombrado secretario de la Delegacion de Hacienda de To- ledo.

Enviamos nuestra más cumplida enhorabuena al jóven abogado, cu- yas excelentes condiciones de inte- ligencia le hacen merecedor de este y aun de otros cargos oficiales de mayor importancia.

La viruela ha decrecido de tal suer- te en la villa de Tardienta que son ya muy pocos los enfermos que hoy existen atacados de la epidemia.

Se ha suicidado en Zaragoza el acaudalado propietario D. Esteban Campos, disparándose un tiro de re- volver sobre la sien derecha.

Ayer fué conducido á su última morada el cadáver de doña Francis- ca Franco y Millaruelo, anciana se- ñora, viuda de D. Custodio Laplana, y pariente muy próxima de nuestro amigo particular y correligionario, don Fermin Rayon.

Hoy se celebran los funerales en la Iglesia de San Lorenzo á las nueve y media.

Enviamos á nuestro amigo y á su estimable familia el testimonio de nuestro sincero pésame.

Después de la ligera lluvia del sábado, disfrutamos de una temperatura primaveral.

Los campos empiezan á cubrirse de verdor.

El Boletín del día 13 publica el acta de la sesión celebrada por la Diputación provincial en 26 de Enero último.

Hoy termina el plazo para la rectificación de listas electorales.

Durante el mes de Diciembre último, ha ascendido la exportación de vinos al extranjero, á 72.376.439 litros, que representan un capital de ciento cinco millones de reales.

Ha visitado nuestra redacción el número cinco de Los Sucesos, periódico ilustrado de Zaragoza, que tiene la fortuna de que colaboren en él los primeros literatos aragoneses y las más reputadas plumas de la prensa ilustrada española.

La Gaceta del domingo último, publica un real decreto disponiendo que para la celebración de certámenes agrícolas se considere dividido el territorio nacional en cinco zonas ó regiones. En la segunda aparecen comprendidas las provincias de Huesca y Zaragoza; Teruel en la tercera.

En la Gaceta del domingo ha aparecido la real orden creando premios de honor con destino á la agricultura, uno para la finca de secano mejor cultivada, otro para la de regadío en iguales condiciones, otro para el propietario que hubiese hecho más número de edificios á mayor distancia de poblado y en mejores condiciones económicas é higiénicas, otro al que posea mayor cantidad de plantas exóticas aclimatadas en nuestro país y de reconocida utilidad, y otro al que hubiese convertido en terreno de regadío mayor extensión superficial en fincas propias.

Cada uno de los premios mencionados será de 5.000 pesetas.

Hacemos nuestra la siguiente recomendación del Eco del Pirineo Central:

«Ya que al decir de algunos periódicos Mr. Freycinet, presidente del Gabinete francés y Mr. Varroy, ministro de Obras públicas, son adictos á la realización de la vía férrea internacional por Canfranc, recomendamos eficazmente á nuestros representantes en ambas Cámaras, y á las juntas gestoras establecidas en Aragón, que desenvuelvan toda su actividad para que queden acordadas las bases del túnel internacional por ambas potencias, y nombrada la comisión facultativa mixta á los efectos del artículo 2.º de la Ley.»

Se ha concedido indulto de pena de presidio á Blas Santana Expósito y otros varios, sentenciados en 1873 por sucesos ocurridos en Monzon.

FERRO-CARRIL Á FRANCIA POR CANFRANC.

Habiéndose acordado por los señores suscritores de acciones en firme la celebración de Junta general, con objeto de nombrar la Comisión que ha de acudir á la subasta y representar los intereses de los mismos, hasta el día en que la sociedad se constituya; la comisión nombrada al efecto ha determinado que la citada Junta se celebre el 23 del corriente, en el palacio de la Excm. Diputación provincial á las cuatro de la tarde, teniendo presente:

1.º Que tendrán derecho á votar los que acrediten ser poseedores de 50 ó más acciones procedentes de suscripción propia ó de legítima adquisición de otro suscriptor, acreditada por póliza de Corredor.

3.º Los suscritores que tengan derecho á votar, podrán ser representados por otro suscriptor, con voto propio, mediante carta de autorización al efecto.

3.º Los menores serán representados por sus padres ó guardadores, las viudas por sus apoderados legítimos y las corporaciones por sus mandatarios ó apoderados.

Las personas que tengan derecho á asistir, se servirán acudir en los días 16, 17 y 18 del corriente, de 10 á dos de la tarde al salón de recepciones del palacio de la Excm. Diputación provincial, con objeto de que se tome razón de los documentos que justifiquen su derecho; siendo indispensable la presentación del resguardo que se les haya expedido, en el que se acredita el pago del primer dividendo de 25 pesetas por acción.

Los que en los citados días no se presenten á reclamar su derecho, no podrán asistir á junta general.

Zaragoza 10 de Febrero de 1882.—La Comisión.—Baron de la Linde.—Antonio García Gil.—Andrés Covarrubias.—Carlos Rocatalada.—Conde de Sobradiel.—Fidel Marraco.—Francisco Escudero.—Francisco Sagristan.—Francisco Larraz.—Inigo Figueras.—Jacinto Higueras.—Joaquín Gil Berges.—Joaquín Cardenera.—José Pueyo Marton.—Juan Navarro de Ituren.—Leon Liria.—Manuel Ballesteros Contin.—Marqués de Ayerbe.—Mariano Royo.—Mariano Mendivil.—Martin Villar.—Narciso Palomar.—Nicolás Gimenez.—Nicolás Montells.—Ramon García.—Tomás Castellano.—Antonio Orús y Vallés.

RECORTES DE LA PRENSA.

Receta que pueden utilizar los viticultores.

El vino está expuesto á muchos achaques, y uno de ellos es el conocido con el nombre de «gusto de madera.» Entre los medios más recomendados para combatirlo, uno de los más sencillos y eficaz, es el siguiente. Se echa en el tonel, cuba ó barril un pedazo de cal viva del volumen de un puño, poco más ó menos, y renuévase inmediatamente el vino: pasados cinco ó seis días pruébese, y si aun no hubiese desaparecido el gusto á madera, repítase la operación. Según los prácticos, casi siempre recobra el vino su primitivo gusto.

«El Anunciador Vitoriano» ha oído decir, con referencia á una partida de cazadores que días pasados estuvieron en las faldas del Gorbea, que aun continúa allí el célebre solitario, anacoreta de nueva especie, sectario ferviente del escepticismo, habitando en una concavidad de la peña, durmiendo sobre el duro suelo, sin mas colchon que un haz de yerbas, ni más abrigo que una manta alimentándose de patatas y bañándose todos los días en el río.

Segun manifestó á nuestros cazadores está desengañado del mundo, con la fé

perdida en absoluto, y resuelto á no abandonar su retiro, mientras la marcha de la sociedad no varíe.

El día 16 del pasado, la multitud se apiñaba en una plaza de Cuantía (Méjico); para presenciar la partida de un globo que conducía á la aeronaute señorita Catalina Gorgoria, hermosa jóven de 17 años. El globo no llevaba barquilla, y de él solo pendía el trapecio en que trabajaba la gimnasta, que no cesó en sus ejercicios despues que el globo se elevó entre los aplausos del público. Llegado á una altura de tres cuartos de milla, vieron de repente que el globo habia hecho explosion, y que con sus pedazos caia tambien rápidamente el cuerpo de la infeliz jóven. Sus restos, horriblemente mutilados fueron recogidos á poca distancia, junto al globo destronado.

ALCANCE.

Madrid 13.

De La Prensa Moderna tomamos las cuatro noticias siguientes:

«Se hablaba esta tarde de un último despacho de Roma, en que el señor Groizard dá cuenta de la entrevista celebrada con Su Santidad.

Las declaraciones del telegrama son aun reservadas, pero se supone que el Sr. Groizard insiste en que debe permitirse la peregrinacion con carácter puramente religioso, evitando hasta las apariencias de otra cosa.

Mestizos y no mestizos esperan con verdadera ansiedad el resultado de las consultas hechas por el gobierno al Sr. Groizard, porque de ellas depende que la peregrinacion se lleve ó no á cabo. Dentro del gabinete empiezan á dominar las tendencias prohibitivas.

—La actitud resuelta del sindicato tiene partidarios dentro del gabinete.

Si los gremios continúan en las resoluciones que anuncian, la caída del Sr. Camacho se cree inminente.

—Se asegura que del 10 al 15 del próximo Marzo tendrá lugar la apertura de las Cámaras.

Puede ser, porque el Sr. Sagasta está convencido de que necesita una reforma ministerial y los descontentos pueden ayudarle en su obra.

Por su parte los descontentos piensan volver á organizar sus trabajos, toda vez que el tiempo pasa sin que se tomen resoluciones que esperaban.

La campaña de Hacienda va á ser ruda y sostenida.

—El sábado último dió el Sr. Azcárate su anunciada conferencia sobre los partidos políticos y su influencia en la gobernacion del Estado, en el círculo de la Union Mercantil.

Defendió la existencia de los partidos como los instrumentos con que se manifiesta la opinion pública, fundamento del régimen representativo del self government, afirmando que los partidos no pueden tener otro fin que la idea, consagrándose á realizar la justicia, bajo la forma que la conciben y exponen en su programa. El concepto de los partidos, organismos parciales, cuya reunion expresa la soberanía entera de la nacion y su idea de propaganda, sirvieron de introducción al estudio de su influencia desde el poder.

Con gran conocimiento del asunto expuso el ilustre catedrático demócrata las consecuencias de la falta de cumplimiento del programa formulado en la oposicion. De aquí, dijo, la proscripción de los partidos, la corrupcion electoral, el caciquismo, el expedienteo, la empleomanía, la ingerencia perniciosa en los tribunales de justicia, el descrédito del

régimen parlamentario, el escepticismo, la falta de fé y como última consecuencia, el que los gobiernos de partido se rebelen contra la legitimidad del poder que reside en la soberanía nacional.

Como remedio á estos males, propuso la sinceridad, la verdad y la lealtad en la profesion del dogma de la soberanía nacional y estas mismas virtudes en las relaciones de los individuos con el partido y de ellos entre sí.

Despues de una oportuna escurcion al campo de la historia, terminó el conferenciante en medio de grandes aplausos.

—Ha quedado ya definitivamente nombrado secretario del gobierno civil de Valencia el señor Bellido, que lo es de Granada; á este punto pasa el señor Morales, de Cádiz, substituyéndole el señor Echerriagu, y á Sevilla el señor Lopez Dominguez.

—Ha debido salir de París para Madrid el señor Albacete.

El duque de Fernan-Núñez vendrá tambien muy pronto á esta corte, en donde permanecerá tan solo 15 ó 20 días.

—El señor ministro de la Gobernacion presidirá mañana la sesión del Consejo penitenciario que continuará el exámen del proyecto de supresion de las economías de los presidios.

—Se anuncia un arreglo en el personal del ministerio de Gracia y Justicia.

—La huelga de los tipógrafos toca á su fin. El gobierno, sin embargo, continúa adoptando precauciones.

—El círculo de la Union Mercantil de Madrid trata de establecer un centro de enseñanza para la clase de dependientes de comercio. En reunion celebrada el domingo se nombró una comisión organizadora.

—Leemos en El Liberal:

«De Santiago de Cuba se nos escribe que el gobernador ha negado el permiso para constituir una sociedad abolicionista y que de sus resultados, el expediente está en el ministerio de Ultramar. Nos parece que los abusos denunciados por la prensa abonan hasta lo indecible la constitucion de sociedades que en Cuba velen por lo menos por la observancia de las leyes. Esto existe hasta en el Brasil y ha existido en todos los países donde se ha intentado la abolicion gradual. En Cuba ¿ni esto?»

—El sindicato madrileño ha recibido telegramas adhiriéndose á sus acuerdos, de los sindicatos de Valencia, Sevilla, Vigo, Almería, Cartagena, Gerona, Pontevedra, Palencia, Plasencia, La Bañeza y Alcira.

—Mr. Stillman corresponsal de El Times ha sido asesinado por los insurrectos de la Herzegovina.

—En el término de Palafrugel (Gerona) han sido atacadas por la filoxera 292 vides.

—A consecuencia de un violento incendio fueron destruidas dos casas en Moldes (Leon), pereciendo tres personas entre las llamas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Faustino y Jovita, hermanos mártires y S. Graton. CULTOS RELIGIOSOS.—La misa conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castañera.

SECCION DE ANUNCIOS.

Licor brea Alomar.

Ha sido tanta la aceptación que ha tenido por los médicos, que podemos decir es el único que más se receta en España y Américas para combatir las afecciones de los aparatos respiratorios y digestivos, tisis pulmonar, catarros de la vejiga, flujos, etc. etc.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Señores Alomar y Uriach calle Moncada, número 20.—Barcelona,

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, a prima fija.

DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Junta de Gobierno.

PRESIDENTE.

Excmo. Sr. Marqués de Palmerola.

VICE-PRESIDENTE.

Excmo. Sr. D. Isidro Pous.

VOCALES.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Sr. D. José Amell.
Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Ciscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güel y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. M. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras y Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas,

Esta Sociedad se dedica:

A constituir capitales para formación de dotes; redención de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos a la muerte del asegurado; y depósitos devengando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales: La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar aun despues de su muerte el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que, con el producto de su trabajo, a sus padres, al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla a cargo de sus herederos; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla a cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia etc. etc.

Una renta ó capital de supervivencia es útil a toda persona que siendo el sosten de otra, quiere evitar que una muerte prematura la deje en la indigencia. El seguro temporal es la mejor garantía de crédito. Los seguros mistos tienen las mismas ventajas que los en caso de muerte por la vida entera, con la diferencia de que, si la persona asegurada al vencimiento del plazo que previamente se determine, el capital será cobrado por la misma persona ó por sus herederos si falleciese antes. Es aplicable a la formación de dotes, redención del servicio militar, pago de deudas en época fija, etc. etc.

Las rentas vitalicias son muy convenientes para las personas de edad avanzada que deseen aumentar sus recursos durante su vida. Las rentas vitalicias diferidas son de gran utilidad para los que quieran aumentar su bienestar en la época que su edad no les permita dedicarse al trabajo.

Los seguros de capitales diferidos, proporcionan la constitucion de maner poco sensible, de capitales, aplicables a varios fines, en épocas determinadas, y especialmente para librar a los jóvenes de la quinta.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados participan de los beneficios de la Compañia.

Otras muchas ventajas, que sería largo enumerar ofrecen estas combinaciones. Para obtener detalles y prospectos dirigirse a la Administracion de esta Sociedad, plazadel Duque de Medinaceli, núm. 8, principal. Representante en Huesca, D. Mariano Pedrós.

ECO DE LA ENSEÑANZA LAICA.

Organo de los Establecimienos Laicos y Libres bajo el patronato de Víctor Hugo, Diaz y Perez, Luis Blanc, Crouset, Clemenceau, Rochefort y Clovis Hugues.

Director Dr. D. BARTOTOMÉ GABARRÓS Y BORRÁS.

Publicase dos veces al mes.

Un número, 2 cuartos.—Doce números 2 y 1/2 reales en la capital y 3 reales fuera de ella.—Veinte y cuatro números, 5 reales, y 6 fuera.—Para los protectores de la Confederacion de la Enseñanza Laica, gratis.

Se admiten suscripciones en cada Escuela Laica, en las principales librerías y en la redaccion y administracion de EL MOVIMIENTO.—Huesca.

CADA DIA AUMENTA SUS SURTIDOS el Bazar Oscense.

Tiene ya recibido el completo de perfumería y jabones lomás selecto y variado en este artículo.

Continúa siempre creciente la venta de camas, loza, cristal y demás efectos de familia porque sus precios son cada vez mas arreglados.



TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES

sin más anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

HILOS DE ALGODON,

TORZALES DE SEDA,

AGUJAS,

ACEITE,

PIEZAS SUELTAS

y accesorios para toda clase de costura.

25--Coso alto--25 HUESCA.

AGENCIAS PARA LA VENTA.

BARBASTRO--Coso, 21.

MONZON--Mayor, 213.

JACA--Obispo, 3.

SARINENA--Enado, 9.

BOLTANA--Sta. Bárbara, 3.

Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas las palabras:

MÁQUINA LEGÍTIMA

de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25 HUESCA.

PELUQUERIA.

En el nuevo salon de ésta de José Lain, hay un abundante y variado surtido de añadidos, trenzas, tirabuzones, horquillas de moda, flequillos y rodecillas de pelo para la frente etcétera etc.

En el mismo establecimiento tambien se venden y alquilan, durante la temporada de carnaval, barbas, bigotes, patillas y lunares postizos, y pelucas que representan todas las épocas, tanto para niños como para señoras y caballeros. Coso bajo, 32, Huesca.

EL SIGLO.

Consecuente el dueño de esta antigua y acreditada peluquería en proporcionar a sus numerosos favorecedores, cuantas novedades se inventan en este arte, les avisa haber recibido un abundante y variado surtido de rodecillas de pelo y de seda, existiendo además abundantes trenzas y añadidos de todas clases.

En el mismo establecimiento, se hallan de venta estos y otros artículos propios del mismo, a precios sumamente económicos.

CALZADO.

En la acreditada zapatería de don Alberto Palmer, sita en la calle de Ramiro el Monge, (antes Correría) número 14, hay un abundante surtido de calzado, construido en el mismo establecimiento para señoras, caballeros y niños. Tambien se encontrará variado surtido de calzado ordinario, todo a precios muy arreglados. Ramiro el Monge 14.

BOTELLAS.

En el café del Centro, Coso bajo núm. 9, se hallan de venta, de cabida de dos libras y de un litro, a precios sumamente arreglados.

JUAN FERRER

Coso bajo, núm. 70, tiene en venta carne de novillo cebado en la granja del señor Orús, que a pesar de su bondad, lo cede con hueso al módico precio de una peseta cincuenta céntimos kilógramo, y sin hueso a dos pesetas.

Coche. Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto, en buen estado y muy ligero; se dará barato.

El administrador de este periódico enterará.



PILDORAS DE LOURDES.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se vende a 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por correo a cambio de sellos.

Depósito: DR. MORALES, Carretas, 39 Madrid.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.—Huesca.

SE VENDE

á voluntad de su dueño la casa sita en la calle de Ramiro el Monge (antes Correría) esquina á la nueva de los Cuatro Reyes, señalada con el número 27. En la misma darán razon.